

La Insolvencia Económica Amenaza a A. Latina

- ★ La Deuda Aumenta a una Velocidad de 20%
- ★ La Integración Dejó de ser una Esperanza
- ★ El Proteccionismo se Eleva: O. Camillón

CASTRIES, Santa Lucía, 4 de diciembre (EFE)—Oscar Camillón, canciller argentino, dijo hoy ante la asamblea de cancilleres de la Organización de Estados Americanos, reunida aquí, que los países de América Latina avanzan hacia el "despeñadero" de la insolvencia económica.

La deuda global exterior, dijo el canciller, aumenta a una tasa no inferior de 20 por ciento anual y los países no petroleros del área "parecen haber perdido toda posibilidad" de equilibrar sus balanzas de pagos.

El sombrío panorama económico de la región se expresa, dijo Camillón, en el hecho de que la inflación se ha agudizado hasta amenazar en ciertos países la propia existencia del sistema monetario.

Todo está agravado, añadió, porque la integración de los países del área "ha dejado de ser una esperanza a medio plazo" mientras el proteccionismo comercial por el que tanto se les criticó, se ha convertido en el "instrumento más habitual" de los países desarrollados.

América Latina —dijo el *canciller argentino*— no debe esperar a que los países desarrollados arreglen sus problemas domésticos; además poco puede esperar del diálogo global Norte-Sur entre países desarrollados y en desarrollo cuando no existen ni la imaginación ni la voluntad de practicar un programa de colaboración mutua para el que, sin embargo, dijo, "se dan ventajas únicas" dadas las características comunes a los países de la zona.

Añadió que la Organización de Estados Americanos es el principal ámbito de la cooperación continental cuyo objetivo primero debe ser el desarrollo, imposible sin el aporte de recursos externos.

Urgió a que se convoque una asamblea extraordinaria para el desarrollo que pueda diseñar un programa colectivo que consolide la libertad, la democracia, la justicia y el bienestar en América Latina.

Durante su discurso ante el XI período de sesiones de la asamblea anual de la OEA, Camillón criticó el programa de ayuda a Latinoamérica lanzado por Estados Unidos en los años sesenta.

Con el fracaso de aquel programa siguieron dos décadas de violencias y enfrentamientos "que distan de haber terminado" como lo demuestra el hecho de que casi todos los países de la zona han sufrido "el flagelo del terrorismo" y las interrupciones sufridas por los procesos democráticos experimentados en algunos de ellos.